



Malmodeada diplomacia de Washington



Por: **José Fonseca**

Hace 70 años que, sea quien sea el inquilino de la Casa Blanca, tienen la ruda costumbre de “filtrar información escandalosa” en vísperas de entrevistarse con un Presidente mexicano, o con calculados briefings que distorsionan a su favor lo discutido.

Días antes de alguna reunión, “ablandan” a los mandatarios mexicanos filtrando desinformación escandalosa en su contra o, en lo que llamarían hoy fake news, dañan su imagen con oportunos briefings a su prensa que distorsionan lo discutido o acordado, ejercicio político inescrupuloso, pero exitoso.

Ubicados en el mundo real, ayudaría a mantener la cabeza fría considerar la declaración de la peleonera titular de Homeland Security, Kristi Noem, cómo una provocativa expresión de la malmodeada, pero eficaz diplomacia de Washington.

Guardia Nacional, cambio para mejorar

Al crear la Guardia Nacional, se dijo en este espacio, el expresidente Andrés Manuel López Obrador había hallado la fórmula perfecta para resolver la indefensión en más de 2 mil de los 2,500 municipios de la República.

Al expresidente se le hizo bolas el engrudo no fue como la Gendarmería Francesa y, a pesar de que ya tiene 126 elementos, se le dejaron a Sedena sin objetivo claro. La Presidenta Sheinbaum envió al Congreso una iniciativa que corrige las fallas y encauza a la Guardia.

Si todo marcha, la iniciativa le da perfil policíaco y de investigación y de tareas de inteligencia para, como la gendarmería francesa complementar y apoyar a las policías locales y, como la Gendarmería Francesa, asume el control la Secretaría de la Defensa. Se vale ser optimista.



Un espejismo, la jornada semanal de 40 horas

Los diputados del partido oficial no son ingenuos, pero uno supone que de buena fe se proponen aprobar la jornada semanal de 40 horas, claro, en beneficio de los trabajadores, pero la Concanaco, que agrupa a miles de pequeñas empresas ha dado la voz de alerta.

Recordemos que el 55% de la población económicamente activa trabaja en la economía informal, en la cual están muchas de las pequeñas empresas y el cumplimiento de la jornada semanal de 40 horas podría arruinar a muchas.

Las grandes empresas, empero, ven con buenos ojos la iniciativa y sólo han pedido que la aplicación de la ley sea gradual, después de todo le ven un océano de posibilidades. No todas a favor de los trabajadores.

NOTAS EN REMOLINO

Uno suponía que, al asumir la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y con tantos fierros en la lumbre como tiene el Gobierno de la República había dejado el rol de funcionaria multitareas que le endosaron el pasado sexenio, pero escuchamos un informe sobre las subastas del bienestar ... Uno supone que son versiones bien intencionadas las que afirman que la Secretaría de Economía está cerca de tener un acuerdo con Washington sobre los aranceles de 50% al acero ... Bien que sean sentenciados los que atentaron contra la vida del periodista **Ciro Gómez Leyva**, pero, por lo visto, no hay ningún avance para saber quién ordenó el atentado ... Sabia advertencia del galo **André Malraux**: "Quien se queda mucho tiempo mirando a los sueños, termina pareciéndose a una sombra..."